

ECOS DE "LA FUENTUCA" EL ASTILLERO

por: Angel Vega Ruiz



A la izquierda. Su Majestad felicitando a la Srta. de Melero autora de la música de los ejercicios suecos para los niños del Lazareto de Pedrosa.

Derecha superior. Inauguración del Hospital de Invierno en el Lazareto de Pedrosa. En la imagen los reyes acompañados del Sr. Morales

Derecha inferior. En el Sanatorio de Pedrosa, la hora del baño de los niños de colonias



Inauguración del Hospital de la Infancia de Pedrosa

Por Ángel Vega Ruiz



El acto revistió extraordinaria brillantez. Corría el año 1916. La presencia de los Reyes Alfonso y doña Victoria dio al acto solemnidad. Sus Majestades y otras personas reales asistieron a la inauguración. También, asistió el inspector general de Sanidad, don Martín Salazar, que representaba al ministro de la Gobernación; los presidentes y vicepresidentes de los Dispensarios Antituberculosos Nacionales "Eugenia Victoria", "María Cristina" y "Príncipe de Asturias"; las excelentísimas señoras condesa de Romanones, marquesa de Comillas, duquesa de Pastrana, respectivamente y la tesorera del Comité Nacional condesa de Heredia Spinola. Entre los invitados estaban el marqués de Comillas; el gober-

nador militar, el señor Vizconde de Uzqueta acompañado de su ayudante señor Gómez Acebo; el alcalde, el Señor Gómez Collantes; el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis; el senador don Avelino Zorrilla; el presidente de la Diputación, señor Morante; el de la Audiencia, señor Fernández Campa; el de la Cámara de Comercio, señor Pérez del Molino; los diputados señores Ruano y Setuain; el director del Instituto, señor Fernández Baladrón, Zaldivar, López Dóriga y Jado; los ingenieros de la Junta de Obras del Puerto, señores Grinda, Iribaren y Riancho; el capitán inspector de Trasatlántica, don José Campón; el delegado regio de Fomento, señor Mata; el tesorero de la Caridad Santanderina, señor Campo; Cabildo Catedral; y otras personalidades.

El grupo de señoras estaba representadas

por las señoras de Cagigal, Presmanes, Pellón, Quijano, Lavín, Corral, Morales, López, Doriga, Cabello, Illera, Solano, Campo, Ruiz Herrera, Rubio, Parra Arguello, Chapuli Navarro, Santiuste, Torriente, Torres, Estrada y otras

Antes de llegar las egregios visitantes a las instalaciones, salieron numerosas niñas vestidas de blanco y entregaron a doña Victoria y a las señoras de la comitiva un ramo de flores. La reina correspondía al obsequio con besos y caricias

muchísimas señoras cuyos nombres harían interminable la lista. Los invitados se trasladaron a Pedrosa en varias motoras y en la explanada de la entrada a la Isla recibían a los visitantes la Comisión del Sanatorio, compuesta por los doctores Morales, Martín Salazar, Pulido y Ortíz de la Torre; las señoras condesas de Romanones y Heredia Spinola, la duque-

sa de Pastrana y el arquitecto director de las obras del nuevo pabellón, el señor García Guereta. A las doce atracaba en el desembarcadero de Pedrosa la gasolinera que conducía a sus Majestades, don Alfonso y doña Victoria, el infante don Ramiro y el séquito formado por la duquesa de Santo Mauro, el marqués de Viana y otras personalidades. Al saltar a tierra los reyes, la banda municipal, situada en la rampa, tocó la Marcha Real y todos los invitados aclamaron a los soberanos que acudían a la inauguración de los pabellones del Hospital Reina Victoria Eugenia.

Antes de llegar los egregios visitantes a las instalaciones, salieron numerosas niñas vestidas de blanco y entregaron a doña Victoria y a las señoras de la comitiva un ramo de flores. La reina correspondía al obsequio con besos y caricias. Comenzó la visita al nue-

vo pabellón por, su majestad y su séquito, y recorriendo todas las dependencias del edificio que fue construido sobre los cimientos del antiguo lazareto, elogiando la magnífica instalación, su material y mobiliario. Seguidamente, el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, don Vicente Santiago, bendijo el edificio y, a continuación, el doctor Salazar pronunció un brillantísimo discurso. Después, el ilustre orador dedicó palabras de efusivo cariño al director del Sanatorio de Pedrosa, el señor Morales, a quien llamó sabio como médico y caritativo como solícito amante de la infancia.

El señor Salazar terminó su notable discurso pidiendo a los soberanos protección para que el estado recuerde siempre que la solución del problema a estas enfermedades está en la construcción de muchos sanatorios. Como final de este día, don Alfonso abrazó al ilustre doctor Morales, director y alma del sanatorio.

Para que te vean llama al 695 497 321

CLINICA DENTAL SAN JOSE
 Dr. Oscar Fernández Bolaños
 Colegiado nº 260

Ortodoncia - Endodoncia - Implantes
 Odontología general - Prótesis fija

Financiación a su medida

San José 15 - 1º C - Astillero - Citas: 942 558 317

PEDIATRA
 Dr. Alfredo Cuadrado Canales

IGUALATORIO MEDICO

Teléf. 942 03 40 94

Avda. de la Constitución, 9 - 1º N, 39600 MALIANO (Cantabria)